

## “¿QUÉ MÁS PUEDE HACER?”

1. **LA VERDAD CENTRAL ES:** La vindicación del nombre de Dios.
2. **La Necesidad en la Vida de mis Alumnos es:** Reconocer y proclamar la justicia de Dios.
3. **OBJETIVOS ESPECIALES:**
  - a. *Cognoscitivo:* ANALIZAR la luz que tenemos sobre del conflicto cósmico y cuando todos nuestros intentos de respuesta no nos satisfacen, miremos a la cruz, y hagamos un análisis acerca de la teodicea del amor divino.
  - b. *Afectivo:* SENTIR el amor divino, aunque parezca que el mundo se está derrumbando.
  - c. *Psicomotriz:* ENSEÑAR que el libre albedrio es un requisito necesario para comprender que Dios es justo y amoroso.
4. **Versículo de Memoria:** *Juan 18:37; además, Romanos 3:23-26; 5:8; Isaías 5:1-4; Mateo 21:33-39; Isa. 53:4 y Rom. 3:1-4.*
5. **Ilustración:** Una imagen de Jesús muriendo en la cruz.
6. **Aplicación:** ¡Muchas gracias, Señor porque viniste del cielo, ¡a morir por mí y al mirarte en la cruz tengo la seguridad que puedo confiar en ti como mi Dios amoroso y salvador!

### I. INTRODUCCIÓN

A) Hay muchas personas que han presenciado o experimentado mucho dolor y sufrimiento, tienen muchos interrogantes, pero al ver a Jesús en la cruz, pueden confiar en Dios a pesar de todas las preguntas que siguen sin respuesta. Imaginémonos que estamos a punto de casarnos, y tu mejor amigo o amiga te dicen que la persona con la que te vas a casar es una tal por cual, que te va a arruinar tu vida y todo lo que aprecias. Definitivamente esto te afectará muchísimo, porque las relaciones amorosas requieren confianza.

¿Se puede confiar en Dios? ¿Ha hecho él todo lo que podía hacer por este mundo? Estas preguntas y otras que son cruciales deben ser abordadas para concluir nuestro análisis acerca de la teodicea del amor divino.

- B) ¿De qué tres temas sobre el amor y la justicia de Dios, nos habla la lección de esta semana?
- C) Hoy estudiaremos tres temas sobre el amor y la justicia de Dios: 1) Debemos de reconocer que Dios es justo; 2) Debemos de reconocer las intenciones amorosas de Dios; y 3) Debemos proclamar la justicia y las intenciones amorosas de Dios.

### II. ¿Qué más puede hacer?

#### 1. Debemos reconocer las intenciones amorosas de Dios.

- A) Según las Sagradas Escrituras (Biblia) nosotros creaturas débiles y limitadas, no estamos en condiciones de juzgar los caminos de Dios.
- a' Analicemos el discurso de Dios en *Job 38 al 42* y *Rom. 9:20*.
    - a" *Romanos 3:25*, se nos invita a reconocer que Dios es justo.
    - b" La sangre de Cristo es una **demonstración** o **manifestación** de la justicia de Dios (endeixis del griego).
      - a" Quien pacientemente no tuvo cuenta. “Los pecados pasados”.
      - b" Por lo tanto, la sangre de Cristo **demuestra** que Dios no solo es perdonador o justificador, sino también justo.
      - c" Cabe destacar que el sustantivo griego “**endeixes**”, traducido en distintas versiones bíblicas como “**para demostración**” o “**para mostrar**”.
      - d" Lleva en si la idea de “lo que obliga intelectual o emocionalmente a aceptar algo como demostración o prueba (*Danker, a Greek-English Lexicon of the New Testament and other early Christian literatura, pag. 332*).
  - b' De allí San Pablo en *Romanos 3:26*.
    - a" Enfatiza el hecho de que Dios no solo es justo.
      - a" **Sino que también pretende demostrarnos que lo es.**
      - b" En este pasaje encontramos el deseo de Dios de “**demonstrar su justicia**”.
        - a" En otras palabras, el Señor desea dejar claro que él es justo al demostrar su justicia salvadora y evaluadora.

b” Dios ha vindicado su nombre ante el mundo y el universo.

c’ En la parábola de la viña. (*Mat. 21:33-41; Mar. 12:1-12; y Luc. 20:9-19*).

a” La justicia de Dios es aseverada y reconocida por el auditorio.

b” En la secuencia narrativa de la parábola, Jesús presenta una progresión de decisiones razonables tomadas por el propietario de la viña en respuesta a las actitudes irracionales de aquellos a quienes la arrendo.

a” Temiendo un comportamiento absurdo con el hijo que finalmente enviara el propietario.

b” Los viñadores mataron al hijo para robarle la herencia.

d’ Jesús narra esta parábola de tal manera que el público es capaz de seguir y reconocer progresivamente la legitimidad de las acciones del dueño de la viña.

a” Jesús, como el gran Maestro logra incluso obtener la conclusión de la parábola **directamente de los labios del auditorio**.

b” Les pregunta ¿Cuándo vengas pues, el Señor de la viña, ¿Qué hará a aquellos labradores?

a” Ellos contestaron: A los malos destruirá sin misericordia, y arrendará su viña y otros labradores que le paguen el fruto o su tiempo. (*Mat. 21:40, 41*).

d” Así que no había más que hacer.

a” **No solo muestra que Dios es justo, sino que también es percibido como tal.**

e” Así como todos estuvieron de acuerdo de que el dueño de la viña hizo todo lo posible.

a” También Dios en su infinito amor y justicia ha hecho todo, e incluso enviar a su hijo a que muriera por ti y por mí.

## 2. Debemos reconocer las intenciones amorosas de Dios.

A) La obra maravillosa de Cristo contrarresta a las del enemigo en todo momento.

a’ Las Escrituras describen al diablo como:

a” El ENGAÑADOR del mundo entero desde el principio. (*Apoc. 12:9; Mateo 4:3; Juan 8:44; 2Cor. 1:3; 1Juan 3:8*).

b” El CALUMNIADOR Y ACUSADOR de Dios y de su pueblo en el cielo. (*Apoc. 12:10; 13:6; Job 1,2; Zac. 3:1,2; Judas 9*).

c” El GOBERNANTE ACUSADOR de este mundo. (*Juan 12:31; 14:30; 16:11; Hechos 26:18; 2Cor. 4:4; Efe. 2:2; 1 Juan 5:19*).

b’ Afortunadamente las obras de Jesús deshacen en todo momento la del diablo. (*1Juan 3:8 NTV*).

a” Y “para destruir por medio de la muerte al que tenía el imperio de la muerte, esto es, al diablo”. (*Heb. 2:14*).

b” La derrota total del enemigo ocurre en dos etapas.

a” **Primero**, Cristo refuta las calumnias de Satanás mediante la obra de la cruz.

b” **Segundo**, Satanás y su reino serán destruidos. (*Rom. 3:23-26; 5:8*).

c’ Como hemos visto, el enemigo afirma que Dios no es plenamente justo y amoroso.

a” Sin embargo, Dios proveyó en la persona de Cristo la máxima manifestación de la justicia y amor divinos, y lo hizo por medio de la cruz.

b” Después de la muerte de Jesús “Satanás vio que su disfraz le había sido arrancado. Su administración quedaba desenmascarada delante de los ángeles que no habían caído y delante del Universo Celestial. Se había revelado como homicida. Al derramar la sangre del hijo de Dios, había perdido la consideración de los seres celestiales”. (*Elena G. de White, El Deseado de Todas las Gentes, pág. 722*).

c” *Apoc. 12:10-12 y Génesis 3:15*, arrojan luz sobre el significado cósmico de la Victoria de Cristo en la Cruz.

d’ El cántico de mi amado. (*Isa. 5:1-4*).

a” Dios ha demostrado asombrosamente su amor y su justicia en medio del conflicto cósmico.

a” Pese a todo lo que se ha hecho, muchos se preguntan ¿debería Dios haber hecho más de lo que hizo para prevenir y/o eliminar el mal?

**b” Este Conflicto Cósmico nos ha mostrado el respeto de Dios por el libre albedrío necesario para que pudiera existir una relación de amor perfecta entre él y la humanidad.**

a” Dios se ciñó a ciertas limitaciones morales o reglas de enfrentamiento en el contexto de una disputa cósmica acerca de su carácter, alguno que solo puede resolverse mediante la demostración de su amor.

c” El profeta Isaías canta una canción de su amada, caracterizado como una viña.

a” El dueño de la viña es Dios mismo, y la viña representa al pueblo de Dios. (*ver también Isaías 1:8 y Jer. 2:21*).

d’ *Isaías 5:3*, aquí, Dios mismo, nos invita a “juzgar”, entre él y su viña.

a” En *Isaías 5:4*, plantea la pregunta más importante.

a” ¿Qué más podría hacer a mi viña, que yo no haya hecho en ella?

b” ¿Cómo, esperando yo que diera uvas buenas, ha dado uvas silvestres?

c” ¿Qué más pudo hacer?

d” **¿Cuan asombroso es que incluso pidió a otros que evalúen lo que hizo!**

e’ Cuando contemplamos la cruz, donde Dios se ofreció a sí mismo como sacrificio por nuestros pecados.

a” ¿De quiénes eran las “enfermedades y los dolores que Cristo cargo en la cruz”?

b” ¿Qué nos dice esto acerca de lo que Dios ha hecho por nosotros y de lo que le ha costado nuestra salvación?

### **3. Debemos proclamar la justicia y las intenciones amorosas de Dios.**

A) La Biblia no solo nos invita a reconocer la justicia de Dios y sus amorosas invitaciones hacia su pueblo.

a’ También nos **invita a proclamar lo que reconocemos acerca Dios.**

a” *Apoc. 15:3*, nos invita a proclamar las “grandes y maravillosas obras, Señor Todopoderoso justos y verdaderos son tus caminos, Rey de los Santos.

b” Lo mismo que está en *Apoc. 19:2*. “Sus juicios verdaderos y justos, pues ha juzgado a la gran ramera que corrompía la tierra con su fornicación, y ha vengado la sangre de sus siervos de la mano de ella”.

b’ *Rom. 3:26*, destaca que **Dios no solo es justo sino también tiene la intención de mostrar o probar que es justo.**

a” Con esto en mente analizaremos las siguientes tres preguntas:

1. ¿Cuán tranquilizador resulta saber que todo lo que Dios hace tiene el propósito de demostrar su rectitud y su justicia en su relación con su pueblo? **¿Cómo te hace sentir esto respeto de Dios?**
2. ¿Cómo influye el reconocimiento de la justicia de Dios y de sus intenciones amorosas hacia su pueblo en nuestra proclamación de su justicia a los demás? **¿Cómo puede destacarse este reconocimiento en nuestra predicación del evangelio?**
3. ¿Cómo podemos demostrar nuestro amor a Dios incluso cuando sufrimos?

### **III. CONCLUSIÓN**

A) Hemos estudiado tres temas sobre el amor y la justicia de Dios:

1) Debemos de reconocer que Dios es justo. 2) Debemos de reconocer las intenciones amorosas de Dios; y 3) Debemos proclamar la justicia y las intenciones amorosas de Dios. Dios ha hecho todo lo que podía por nuestro mundo sin socavar su relación de amor con la creación, y finalmente erradicará el mal sin comprometer el amor. Mientras tanto podemos mirar a la Cruz con la certeza de que el Dios que sufre voluntariamente con nosotros merece nuestra confianza.

B) Lo que ha dicho puede resumirse en siete reflexiones:

1. Hay muchas cosas que no sabemos.
2. Dios no siempre consigue lo que quiere.

3. Dios concede y respeta el libre albedrío, incluso cuando sus criaturas hacen lo mal, porque esa libertad es un requisito necesario para el amor.
4. El problema del mal existente en el mundo se inscribe dentro del marco mayor de un conflicto cósmico (*Mat. 13:24-30*) consistente principalmente en una disputa acerca del carácter de Dios causada por las falsas acusaciones del Diablo contra la bondad, la justicia y el gobierno de Dios.
5. En este conflicto cósmico existen reglas o parámetros acordados en la corte celestial dentro de los cuales las acusaciones contra Dios pueden ser resueltas sin afectar el amor.
6. Dios siempre hace todo lo posible, en vista de las alternativas disponibles, a fin de lograr el mayor bien para todos, y erradicará finalmente el mal para siempre.
7. **Mientras tanto, podemos contemplar la Cruz con la certeza de que podemos fiarnos de este Dios que sufre con nosotros.**

C) Oración

*Pastor Joaquín Cázares, MD, MPH*  
*Correo Electrónico: [ministerioscazares@gmail.com](mailto:ministerioscazares@gmail.com)*  
*Recursos bíblicos: <https://goo.gl/mXH05L>*